
Union des Professeurs de classes préparatoires Scientifiques – 3 rue de l’École Polytechnique, 75005 PARIS 
Tél : 01 43 26 97 92 – Enregistreur : 09 79 94 26 97 – Fax : 09 79 94 36 97 – Mél : ups@prepas.org 

Paris, le 15 avril 2015 
 
 
 
 
 
 
 
Sylvie BONNET 
Présidente de l’UPS 
3 rue de l'Ecole Polytechnique 
75005 PARIS 
� : 01 43 26 97 92 
sylvie.bonnet@prepas.org 
 
 
Objet : Situation du recrutement en PCSI du lycée Camille Guérin de Poitiers 
 
 
Madame la ministre de l’éducation nationale, de l’enseignement supérieur et de la recherche, 

Au début de cette année, M. le Recteur de l'Académie de Poitiers a demandé la fermeture d'une classe 
de PCSI sur les deux que compte actuellement le lycée Camille Guérin (et également d'une classe de 
1ère année de Lettres Supérieures). 

Lors des audiences que nous avons sollicitées, M. le Recteur a justifié cette demande de « réduction 
de la capacité » de la filière PCSI par des résultats jugés insuffisants, par une mixité sociale trop 
faible (mesurée par une étude concernant l'ensemble des CPGE et publiée en 2008), et par un effectif 
et une attractivité médiocres. 

M. le Recteur n'a pas voulu prendre en compte le taux particulièrement élevé de boursiers de nos 
classes de PCSI/PC (de 40 à 50%), et ce dans une région rurale qui peine à transformer ses bons 
résultats au baccalauréat en réussite dans l'enseignement supérieur. 

Cette année, une seule classe de PCSI a été proposée aux étudiants sur le site APB ; il semblait donc 
inévitable que le recrutement de cette filière, qualifiée de « peu attractive » dans la presse régionale 
par les services rectoraux, allât de mal en pis. 

Or, grâce à un regain de popularité de la filière PCSI au niveau national, à un effort accru de 
recrutement au niveau régional, et peut-être aux bons résultats de nos élèves qui nous ont valu des 
classements flatteurs dans la presse spécialisée, l'augmentation remarquable du nombre de dossiers et 
de premiers vœux que nous avions remarquée l'an dernier se voit confirmée et amplifiée cette année : 
nous sommes passés de 380 dossiers reçus en 2013 à 440 en 2014, (dont soixante premiers vœux), 
puis à 526 dossiers (dont cinquante premiers vœux) en 2015 , selon les données les plus récentes. 

Ceci permettrait indubitablement de remplir deux classes, comme nous l'avons fait l'an dernier en 
accueillant à la rentrée 82 élèves dans nos deux PCSI, sans sacrifier nos exigences de niveau scolaire, 
et en répondant à une demande croissante de formation de la part de nos bacheliers. 

Il nous semble important de porter à votre connaissance ces données nouvelles. 

Veuillez trouver ici, Madame la ministre, l'expression de nos salutations distinguées, 
 

Avec les enseignants des classes PCSI/PC du lycée Camille Guérin à Poitiers, 
 
 
 
 
 Sylvie BONNET 
Copies envoyées à Mme Florence Robine, DGESCO, à Mme Simone Bonnafous, DGESIP et Mme Catherine Kerneur de la DGESIP. 

Madame Najat VALLAUD-BELKACEM 
Ministre de l’éducation nationale, de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
110 rue de Grenelle 
75357 Paris SP 07 


